Señor Ricardo Roloj. Sixaola Set 2/917

Ruerido amico: Querido amigo: De Costa Rica, le avisé à Usted que me retrasaba par falta de vapor. Desem barque en Rimon el 17 de mayo y logré sa lir hasta el 16 de junio: un mes perdido. apresar de que procuré no ser conocide les a La Union, no permitió el Gabierno mi des embarque; de alli paso el vapor à La Liber-tad y à acajutta, no logre ponerme en con tacts con ranguno de les amigos y todo intents de desembarque por mi parte fraçaso. averigie que Cabrera habia pedido al Pre sidente melendes mi no entrada al Pais. De Acajusta et vapor jeba à San José de Guatemala; demas esta decirle lo que alli me esperaba; por lo que podia sur ceder, queme la carrespondencia y las Cartas-Poder. Por fortima el vapor "Peris" encontro al Mew Port y el Capis tan me hizo el servicio de thasbordame República de Phamá. Guabito, Sixola, Septiembre 2 de 1917.

Señor don Ricardo Rolof. Rueva Orleans. Querido amigo: De Costa Rica, le avisé a Ud. que me retrasaba por falta de vapor. Desemberqué en Limón el 17 de Mayo y logré salir hasta el 16 de Judio: un mes perdido. = A pesar de que procuré no ser conocido, los espías de Cabrera me localizaron y al llegar a la Unión, no permitió el Gobierno mi desembarque; de allí pasó el vapor a La Libertad y a Acajutla; no logré ponerme en contacto con ninguno de los amigos y todo intento de desembarque por mi parte fracasó. Averigué que Cabrera había pedido al Presidente Meléndez mi no entrada al país. De Acajutla el vapor iba a san José de Guatemala; de más está decirle lo que allí me esperaba; por lo que podía suceder, quemé la correspondencia y las cartas-poder. Por fortuna el vapor Perú encontró al New Port y el Capitán me hizo el servicio de trasbordarme en alta mar el 30 de Junio; ejecutando así mi regreso al Sur. No intenté desembarcar ni en Honduras ni en Nicaragua porque supuse que existía la misma orden: lo vi confirmado al llegar a Puntarenas. Allí desembarqué el 7 de Julio, y ese mismo día me notificó el Comendante de Policía, que tenía la ciudad por cárcel. Estuve en ese puerto hasta el 14, en la noche me capturaron y me tuvieron en una bertolina incomunicado hasta el 16 a la I a. m. hora en que me embarcaron en una gasolina confinado para Golfo Dulce, frontera de Panamá, a un lugar llamado El Pozo,; para poder salir de allí tuve que atravesar los paramos de los Andes y llegar a Sixola, quince días de camino a pie y algo enfermo: pero ya estoy en Panama. Julian Irias me alcanzó en Costa Rica, está de acuerdo con Cabrera. = La política de Centro América, está hoy controlada por la de Guatemala; Meléndez, Bertrand y Tinoco no son más que maniquíes de Cabrera; el último de ellos ha llegado has-

is por conseguir el reconocimiento del Gobierno Americano. E e Ud. influencia en el Senado, haga lo posible por que no ido; todo el pueblo de Costa Rica lo desea. E Emiliano Chanoy, en mi modo de ver, el más honrado y al que creo debe Ud.
para ver si ayuda en algo. E De aquí puedo pasarme a Bicara-

gua por tierra y ponerme de acuerdo con algunos de los amigos de la fronters nico-hondurens. También poderé comunicarme con los de El Salvador. Tengo aquí un amigo del General Chamorro que me ofrece escribirle para poder llegar yo a Nicaragua. = Qué es de Ramón Lara y amigos? Escribale lo que ha pasado y digale también que no cuente con Aguilera para nada. = Yo espero aquí su contestación y nuevas instrucciones ; como ya sabe Ud., no soy de los que flaquean ante las dificultades, pero sí, le ruego me escriba pronto, pues aquí la vida es imposible, no se encuentra trabajo. = En caso de que circunstancias ajenas a su voluntad, no permitan seguir adelante, espero que Ud. me mande el pasaje para reregresar a México; favor que le pido. El dinero será aceptado con carácter devolutivo, tan prontollegue a Morelia donde Mujica. = Mis respetuosos recuerdos para doña conche y familia y Ud. acepte el afectuoso saludo de su subalterno y amigo f) Ramón Fernández. = Debe escribirme certificando la carta bajo sobre dirigido a Fermín Regidor, Guabito, Sixols, via Bocas del Toro, República de Panama, casa de Seragin Carr; pues en casa de él vivo. = Seña Prebe, contraseña debe usar Ud. el nombre del amigo a quien yo iba a fusilar para salvar a Valdés- es el que lo acompaño hasta última hora.

> Il sobre de esta carta drice: Inv. W. Biar. L. Hagan are, Nº 116. Verr Orleans, La.

W. S. a.

jar, que solo el asmo habie hecho dejan a dan e dan: me mostro ade is una Carte del Gene muy Datisfactoria fran Seattal . Enfin, curate, usi presion personal en esto. que la Berolucion, no te tomas el nombre de negales, como un palo Jefe. Me die que alla

Color 26, Set, 7. Aquid Teder José The 97 tax contas recibirhos que mas con las trafescuras del se perior que carretore y perior quitajone perior de presento que tristesas. Minen un proco de tristesas. Mlinen la policy bond, devordantone.
In desprachable Lobate and
rial en less misimos trope

Colon- Set. 23,7. Infirmer mi auterior 1/20-Los detalles del Larque de los futuros re hierorianin los tomé al à orginente en la Capi mi del Pacito_ Con who desirection 4 sin dejar shuir mis desen vi el macho de la golita en libro de Cognia

"Galeta" Loriosa Folley "

"fran Ram Andres - 12 !

Tripulantes " posajero ? "

Blid" Los enganchados, Van representando du papales de trépulantes para no ou autrès une llamo la at Cion, pero hizo la buent Swirtel -, go del capitan ou la "Veoleta" estriviera al y une pacara de duda. Van andres es un preque purto Colombiguot, de a de Dalen balandros pa

n Juan del Morto y este lel canino mas facil naprido para Micaragne No hel visto a Borrega apesar de que debrir ber Ralido de la Chivarin ie ayer, lo tendré al 2/ De iria ven la golit Debi darto las mo cia por Kable, pero tra lung caro para la confina de gre esta llegaria tes pue ellos solghude un audres -

Esperama el San Volas como el Dants advenimen for to Correspondence por la Carga que nos Traina from defenderin esto meka y arreglar for Boeas. Ub pay cuestion agui sin mercaderias Alleme con catarre De Pelon & alson 14/